
 

Bonjour, 
 
Je voudrais, par ce courriel, participer à la consultation en cours sur le Publisac à 
Montréal. 
Je suis une résidente de l'arrondissement Plateau Mont-Royal. Le Publisac était distribué 
les dernières années, mais depuis de nombreux mois, il ne l'était plus (bien qu'il revienne 
par-ci, par-là, ces dernières semaines). 
 
Bien que je sois une personne soucieuse de l'environnement, je dois reconnaître que le 
Publisac a certains aspects positifs, malgré sa non contribution au bien-être de 
l'environnement. 
Il me permet en effet de magasiner en gagnant du temps, puisque je peux repérer les 
articles en rabais qui pourraient m'intéresser. La version papier est bien plus pratique 
pour moi, pour différentes raisons ; je peux vous assurer que, si je ne les reçois pas à la 
maison, je ne fais jamais l'effort de consulter les circulaires sur Internet.  
 
Je me sers également des circulaires papier pour divers autres usages une fois lues 
(bricolage, isolation) ainsi que des sacs comme sacs poubelle. Mais il est certain que 
beaucoup de circulaires finissent dans les sacs de recyclage ; je considère donc qu'elles 
sont recyclées comme elles se doivent, comme tout autre papier que nous continuons 
d'utiliser. 
 
Il est certain qu'il y a un plus grand nombre d'enseignes/magasins que nécessaire ; je ne 
suis intéressée que par certaines d'entre elles. Mais toutes doivent avoir la possibilité de 
toucher leurs publics, leurs consommateurs, tout en pouvant également profiter à d'autres 
clientèles de temps à autre. Effectivement, en feuilletant certaines circulaires, je me 
retrouve dans ledit magasin pour aller vérifier l'article convoité sur le papier (je ressors 
toujours du magasin avec un petit quelque chose ;-). 
 
Je ne suis pas assez au courant des enjeux du Publisac : est-ce si bénéfique que cela aux 
enseignes (font-elles plus de ventes grâce aux circulaires) ? quelles seraient les pertes 
d'emploi liées à sa disparition ? y aurait-il des solutions alternatives pour éviter le 
gaspillage et/ou pour remplacer le support (papier et sac), mais pas son contenu (obtenir 
donc autrement l'information) ? Oui, en consultant Internet, mais je pense que, comme 
moi, bien des résidents ne prennent ni la peine ni le temps de consulter Internet pour ce 
genre d'affaires...  
 
Espérant que vous pèserez bien le pour et le contre dans le maintien ou non de la 
distribution du Publisac dans les divers quartiers de Montréal, je vous remercie pour 
l'attention que vous porterez à mon opinion. 
 
Cordiales salutations 
Leslie Letinois 
ᐧ 
 

 


